

Hintergrunddokument Gruppe 2

Beschreibung der Zielgruppen

Unser Blog richtet sich an Bachelor und Master Studenten aller Studienrichtungen. Speziell werden Studenten angesprochen, die mit wissenschaftlichem Recherchieren und Arbeiten konfrontiert sind. Der Text soll auf der Ebene von Studenten für Studenten verfasst werden.

Beschreibung der erwünschten Wirkung bei den Zielgruppen

In unserem Blog wird die Aufnahme von toxischen Substanzen durch Mikroplastik im maritimen System behandelt. Bei unserer Recherche sind wir vermehrt auf widersprüchliche Erkenntnisse gestossen, die uns stutzig gemacht haben.

Anhand des Beispiels Mikroplastik zeigen wir im Blogeintrag auf, dass die Wissenschaft sich in einem stetigen Wandel befindet. Wissenschaftliche Erkenntnisse können ständig widerlegt werden, was zu Widersprüchen in den Fakten führt. Es kommt oft vor, dass die Wissenschaft sich nicht einig ist und es keine klaren Forschungsergebnisse gibt.

Wir wollen in einem Erfahrungsbericht für Studenten zeigen, auf welche Herausforderungen wir bei unserer Recherche gestossen sind. Der Text soll vermitteln, dass es normal ist bei wissenschaftlichen Recherchen auf Unklarheiten zu stossen.

Verbreitungs-Konzept (Kanäle, Zeitpunkt der Bekanntmachung)

Der Inhalt unseres Blogs ist an keine Saisonalität geknüpft, daher gibt es keinen speziell bevorzugten Zeitpunkt für die Bekanntmachung. Der Blogeintrag soll einmalig in einer Studentenzeitschrift veröffentlicht werden.

Als geeignetste Plattform sehen wir Studentenzeitungen. Einen Artikel in einer Studentenzeitung ist ideal, da direkt unsere gewünschte Zielgruppe angesprochen wird und die Zeitung von Studenten verfasst wird. Die Plattform erfüllt so alle unsere vorgenommenen Kriterien.

Wir waren uns zuerst unsicher ob ein Artikel in einer Studentenzeitung als Blogeintrag gilt. Sophie Graf uns dann erklärt, dass mittlerweile die Grenze zwischen Artikel und Blogeintrag nicht mehr so klar ist und Blogeinträge vermehrt die Form eines Zeitschriftartikel annehmen. Daher haben wir uns für die Veröffentlichung nicht für eine digitale Plattform entschieden.

Beurteilung der Eignung von 3-5 (Blog-) Plattformen für die Publikation

Unser Blogeintrag soll in einer Studentenzeitung einer Universität veröffentlicht werden. Die Artikel in der Zeitung sollen von Studenten verfasst werden. Ein lockerer und humoristischer Schreibstil wird bevorzugt, da dieser sich perfekt eignet um Probleme aus dem Studentenalltag anzusprechen. Wir haben uns nachfolgende Beispiele überlegt.

- Polykum ETH Zürich
- ZS, Zürcher Studierendenzeitung UZH
- BSZ, Berner Studizytig

Beschreibung des Revisionsvorgangs beim Schreiben des Beitrags

Unsere Gruppe hat sich jeden Mittwoch getroffen um Ideen für ein Thema zu sammeln und bestimmte Aufträge wie die erste Milestone Präsentation gemeinsam zu bearbeiten. Die restlichen Aufträge haben wir grösstenteils untereinander aufgeteilt.

Jedes Gruppenmitglied hat ca. fünf Papers gelesen und zusammengefasst. Danach hat eine Person die Verantwortung für das Factsheet übernommen um es zu vervollständigen und das Feedback umzusetzen. Eine weitere Person ist für die Erstellung des Hintergrunddokuments verantwortlich, dessen Inhalt wir im Plenum besprochen haben. Das Erstellen der zweiten Milestone Präsentation haben wir ebenfalls einer Person zugeteilt. Das Verfassen eines ersten Blog Prototyps übernehmen zwei Gruppenmitglieder zusammen, wobei wir das Grundgerüst des Eintrags im Voraus zusammen erarbeitet haben.